



米軍基地普天間飛行場の
新型コロナウイルス
感染防止対策を求める
決議・意見書を
可決しました!

ぎのわん 第116号

市議会だより

宜野湾市議会

宜野湾市野高一丁目1番1号
電話 (098) 893-4411 (内340)
印刷 文進印刷株式会社

去る7月17日、第429回臨時会が開かれ、米軍基地普天間飛行場の新型コロナウイルス感染防止対策を求める決議及び意見書が全会一致で可決されました。同臨時会は、本会議場の工事に伴い、中央公民館集会場に議場を設置しました。

普天間飛行場で新型コロナウイルス感染防止対策を行うよう要請行動を行いました!

去る7月8日、沖縄県が普天間飛行場内で新型コロナウイルスのクラスター感染が発生したとの発表を行ったことについて、7月17日、感染防止対策を求める決議及び意見書を全会一致で可決しました。同日午後、議長、議会運営委員会正・副委員長らが沖縄防衛局長に対し、感染者数や行動履歴等の情報開示、国・県・米軍・関係市町村による対策本部の設置、感染収束までの間の軍人及び軍属の外出禁止等を行うよう、直接要請行動を行いました。



沖縄防衛局長に意見書を手交する議長 (令和2年7月17日)

定例会の経過

4月	13~14日	基地関係特別委員会
	16日	議会運営委員会
5月	17日	案件上程、説明、質疑、表決(臨時会)、 基地関係特別委員会
	12日	各派代表者会議
	14日	議会運営委員会
6月	15日	案件上程、説明、質疑、表決(臨時会)、 全員協議会
	27日	各派代表者会議
	4日	議会運営委員会
6月	10日	議会運営委員会
	11日	案件上程、説明/広報広聴委員会
	15日	上程案件に対する質疑、委員会付託
	16~17日	各常任委員会議案審査
	19日	総務常任委員会/広報広聴委員会/議 会改革に関する調査特別委員会
	19~26日	一般質問(質問者19人)
	24日	議会改革に関する調査特別委員会
	25日	総務常任委員会/福祉教育常任委員会 /各派代表者会議
29日	各常任委員会の審査報告及び表決、全員協議会	

令和2年度宜野湾市一般会計補正予算(第3号)の専決処分の承認について全会一致で承認しました!!

6月定例会

会期

6月11日~6月29日

第428回宜野湾市議会定例会は、6月11日から6月29日までの19日間の会期で開かれました。

今定例会は、令和2年度宜野湾市水道事業会計補正予算(第1号)、宜野湾市手数料条例の一部を改正する条例について、消防署我如古出張所第1期改築工事(建築)の議決内容の一部変更についてを含む24件にわたる議案等が審議され、19名の議員による一般質問も行われました。

議会報告及び市民との意見交換会について

例年5月頃に開催しております議会報告及び市民との意見交換会につきましては、市民の皆さまの健康と安全を最優先に考え、新型コロナウイルス感染防止のため、各会場での開催は行わず、7月10日から31日までの間、ホームページ上で「議会報告」を公開し、市民の皆さまより御意見を頂く形式で行いました。

その結果、多くの御意見等が寄せられました。頂いた御意見、御要望につきましては、市政の課題として調査や検証を行い、議会としての政策立案や市長への政策提言につなげるよう、努めてまいります。

【議会報告の内容】

- ・総務常任委員会 令和元年度宜野湾市一般会計補正予算（第1号）、観光客対応防災備蓄災害トイレ購入に係る物品の取得について、旭川市「合葬式施設整備事業」及び北見市「ワンストップサービス推進事業」の所管事務調査について
- ・経済建設常任委員会 市立野球場スコアボード機能拡張工事請負契約について、宜野湾市立総合運動場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例について、スクールゾーン内道路冠水の処理改善に関する陳情
- ・福祉教育常任委員会 令和2年度宜野湾市介護保険特別会計予算、中頭地方視聴覚協議会規約を廃止する規約について、本土と沖縄の医療格差の是正を求める意見書の採択を求める請願

市議会に寄せられた主な意見（一部抜粋）

- PCR検査の無料実施及びウイルス対策備品類の配付をお願いしたい。
- 西海岸の湧水に含まれるPFOS等の値が大きい。伊佐区や喜友名区には雑用水として湧水を利用している方もいるため、早急に対策をしてほしい。
- 伊佐の広報マイクがデジタル化されたが、それに伴い2か所が使用できなくなった。地域から聞こえないとの声もあり、軽トラックで放送して回ることも検討しているが、何とかならないか。
- 国道58号宜野湾バイパスは夜、暴走族による騒音が激しい。警察に何度も連絡したが、らちが明かない。対策を考えていただきたい。
- 不法投棄が多いため、防犯カメラを設置していただきたい。
- 自治会加入促進条例を制定してほしい。また、市職員の加入率を100%にしてほしい。
- 大山地域の田、畑の整備を進めてほしい。耕作放棄地が増えているため草木が生い茂り、不法投棄も多くなって環境が悪化している。
- 市役所が遠いため、支所を作っていただきたい。
- 大山区内に公園を整備してほしい。

頂いた御意見に対する回答について

公開期間に市民の皆様からさまざまな御意見等を頂きました。紙面の都合上掲載できなかった御意見等については、報告書としてまとめ、市議会ホームページへ掲載してまいります。また、頂いた御意見等に対する市議会からの回答、市長への政策提言等についても準備が整い次第、ホームページ等で公表してまいります。

一般質問

今定例会は、19名の議員から市政全般について、多くの一般質問がありました。紙面の都合上簡潔に掲載いたします。詳しい内容は、市議会会議録を市民図書館や議会事務局に保管しています。さらに、市のホームページにも掲載いたしますので御利用ください。

答弁者

○市	松川	正則	○副	和田	敬悟	○教	知念	春美	○上下	島袋	清松	○総	伊波	保勝	○企	安藤	陽	○基	米須	良清	○福	岡田	洋代	○社	崎間	賢	○健康	国吉	孝博	○市民	石川	康成	○建	嘉手納	貴子	○教	又吉	直正	○指	濱川	秀雄	○消	喜瀬	昭夫	○選	管理	委員
----	----	----	----	----	----	----	----	----	-----	----	----	----	----	----	----	----	---	----	----	----	----	----	----	----	----	---	-----	----	----	-----	----	----	----	-----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

議会会議録検索システムのURL
<https://ssp.kaigiroku.net/tenant/ginowan/SpTop.html>
※6月定例会の内容は9月8日（火）に掲載予定です。



議会中継放送のURL
<http://www.ginowan-city.stream.jfit.co.jp/>
※録画放送は会議の3日後を目安にご覧いただけます。



新型コロナウイルス緊急経済支援策について



平良 眞一 議員

○議員 市独自の支援策として、市内に飲食店等を有する中小企業に対し一店舗当たり十万円を支給する事業について取組状況を伺いたい。

○市民経済部長 宜野湾市飲食店応援事業は令和二年五月十八日から申請受付を開始し六月末日締切りである。これまで四回の振り込みを進めて、現在五回目の振り込みに向け準備を進めている。

○議員 ひとり親世帯等子育て応援給付金事業の取組状況を伺いたい。

○福祉推進部長 児童扶養手当受給世帯に対し一世帯二万円を支給する事業であるが、対象者の方へ六月九日に給付のお知らせを発送し、七月十日振り込みを予定している。

○議員 様々な支援策を講じてきたが、感染症の影響はまだ残っている。今後、追加の支援策を考えているか伺いたい。

○市長 これまで議員や職員からの提案等を受け、支援を実施してきた。今後、予算の調整を行いながら取り組んでまいりたい。

その他の主な質問

- ・特別定額給付金事業の取組状況について
- ・沖縄振興特別補助制度について



録画映像はこちらからご覧下さい。

市道宜野湾十一号の進捗状況について



上里 広幸 議員

○議員 当該道路の安全面や防犯面を考えると、街路灯の設置により暗い箇所をなくしていく方法を取る必要があると考えますが、道路整備計画ではどのように整理しているのか伺いたい。

○建設部長 街路灯については、現在、道路整備の中では計画していない。街路灯は、道路照明施設設置基準などに基づき設置することになっており、道路供用後に実際にどれぐらいの交通量があるのか、また、既存道路との交差点部分の安全性について現場状況を正確に把握し、設置の必要性を判断してまいりたい。

また、防犯面への対策が必要と判断される場合には、これまで同様に防犯灯での対応を検討することとなるものと考えている。

○議員 当該道路のうち、供用開始している箇所には街路灯が十六基あるが、整備中の箇所に入ると街路灯がなくなると危険性が高い。危険性が高いことは供用開始前から想定できるため、交通安全対策で街路灯を設置していただくよう、強く要望したい。

その他の主な質問

- ・ふるさと納税の対象事業に新型コロナウイルス感染防止対策及び支援策を加えることについて
- ・愛知区内の冠水対策について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症対策等について



荒田直樹 議員

○議員 指定避難所へのマスクや消毒液の備蓄状況について伺いたい。

○総務部長 現在備蓄できていない状況である。

○議員 新型コロナウイルスは第二波、第三波が心配されており安心できる状況ではない。今後、台風災害等が起きた場合に備え、感染症対策として避難所に消毒液等を備蓄する必要があると考えるが、市の見解を伺いたい。

○総務部長 感染症と災害発生が重なった場合、感染拡大防止に向け万全な対策を取ることが大変重要である。避難者へマスクの配布及び着用、消毒液使用や健康状態の確認、また避難所内でのスペース確保や十分な換気等に努めると同時に、宜野湾市新型インフルエンザ等対策行動計画等に基づき基本的な感染症対策を徹底して行うことが必要と考える。今後、災害発生と同時の感染症対策について十分議論してまいりたい。

○議員 感染症拡大防止のため、ぜひ協議していただきたい。

○議員 感染症拡大防止のため、ぜひ協議していただきたい。

その他の主な質問

- ・普天間小学校校舎増改築事業の進捗状況について
- ・学校における緊急事態への対策処置などの周知方法について
- ・小中学校での感染防止対策について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症対策及び支援の取組について



伊波一男 議員

○議員 市独自の経済支援策について伺いたい。

○企画部長 事業数は感染症対策が三本、個人世帯向けの支援策が三本、事業者向けの支援策が九本で計十五本である。

○議員 飲食店応援助成金事業の申請及び給付件数について伺いたい。

○市民経済部長 五月十八日から六月十五日までの四週間で六百六十四件の申請があり、五百六十八件の給付が完了した。六月十九日の振り込み予定を含めると六百二十二件の給付となる。

○議員 お花でココロを華やかそう事業について伺いたい。

○市民経済部長 市内の花弁事業者から花を購入し市内事業者へ提供することで来客者及び従業員のストレス軽減や市内花卉事業者の雇用維持と事業継続を図る事業である。

○議員 注文が偏ると支援のバランスに欠けると考えるが、いかがか。

○市民経済部長 花を希望する事業者を把握し、満遍なく発注できるように調整を行いたい。

その他の主な質問

- ・小中学校の部活動等の実施状況について



録画映像はこちらからご覧下さい。

P F O S等を含む泡消火剤河川漏出事故における消防の活動基準について



又吉 亮 議員

○議員 泡消火剤の基地外漏出事故を受け、本市消防職員が宇地泊川で撤去作業を行ったが、米軍サイドあるいは宇地泊川の管理者である県がやるべきではなかったのか。

○消防長 管理者である県が主体的に対策本部を立ち上げ活動を行うことが望ましいが、市民の不安を取り除くためにも、市民の安全安心を図ることも重要であると判断し、活動を行った。

○議員 P F O S等の漏出事故における災害活動基準は、本来河川管理者である県が策定すべきものであると思われるが、なぜこのような活動基準を本市消防本部が策定したのか伺う。

○消防長 度重なる事故を踏まえ、隊員の人命危険及びこれらの物質による被害拡大を軽減することを目的とし、策定に至った。

○議員 河川の管理者である県も活動基準が策定できるように、消防においては活動基準に準じて訓練を行い、マニュアルをブラッシュアップし、見本となるような活動基準にしていただきたい。

その他の主な質問

- ・新型コロナウイルス感染症対策時における市職員の業務体制について
- ・チャイルドシートの無償配布について



録画映像はこちらからご覧下さい。

高齢者のフレイル対策について



岸本一徳 議員

○議員 要介護一歩手前のフレイルは、高齢者のどのような状態を指すのか伺う。

○健康推進部長 加齢と共に心身の活力が低下し、心身の脆弱性が出現した状態であり、高齢者への適切な支援により、生活機能の維持向上が可能な状態像がフレイルと定義されている。

○議員 国が六十五歳以上に実施した二〇一三年の調査では、フレイル状態の高齢者は一・五%で、市内に二千五百十人の高齢者がフレイル状態と推測されるが、今後の対策を伺う。

○健康推進部長 高齢者特有の運動や食生活の習慣、物忘れの有無など簡潔な項目でフレイルを発見できるよう、長寿健診の質問票が改定された。市は既存事業で対策を進めつつ、市民に対し予防の重要性を周知したいと考えている。

○議員 対策の必要性を認識しているか伺いたい。

○市長 介護予防、フレイル対策は取り組まなければならない事業であり、予算や補助の問題もあるが、今後市を挙げて取り組んでまいりたい。

その他の主な質問

- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・交通安全対策について
- ・第7期高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画について
- ・マイナポイント事業の取組について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症対策の現状と支援策について



平安座武志 議員

○議員 市独自の事業者支援策であるセーフティネット認定者応援事業について伺う。

○市民経済部長 宜野湾市内に事業所等を有している中小企業・小規模事業者等で、新型コロナウイルス感染症の影響を受け売上高等が減少し、企業活動に支障が生じている公的融資の申込者に対し、企業活動の推進・継続のための緊急支援として、事業者当たり一律十万円の助成を交付し、事業の下支えを行うことを目的としており、約七百事業者を対象に見込んでいる。

○議員 当該事業は、他の支援事業との重複支給は不可と伺った。事業者の現在の厳しい状況及び当該事業の目的を鑑みると重複助成は必要と考えるが、いかがか。

○市民経済部長 全ての事業者に対し助成金事業を行いたい、財政上の問題もあり、順次検討している状況である。事業者への支援は十分ではないと承知しているが、公平性の観点から一事業者一回の助成とさせていただいている。

その他の主な質問

- ・期日前投票について



録画映像はこちらからご覧下さい。

普天間基地からPFOS等を含む泡消火剤が漏出した事故について



桃原 功 議員

○議員 市消防職員が泡消火剤の回収作業に当たっていたが、本来は米軍が実施すべきである。それに対する抗議を米軍へ行ったのか。また、事故後の水質・土壌調査の結果を伺いたい。

○基地政策部長 米側に対し原因究明と早急な泡消火剤回収の申入れを行った。国、県及び米側ともに現在のところ調査結果は出ていない。

○議員 大謝名小学校とはごろも小学校の池等の水質調査の結果、高い濃度のPFOS等の合算値が出ている。それを踏まえ、包括的な調査、対策が必要と考えるが、いかがか。

○教育部長 大謝名小学校の池、はごろも小学校のピオトープで環境省の示す指針値を超えた値が検出されたことから、保護者宛てに検査結果の公表と立入禁止対策や注意喚起について通知した。今後は安全対策等を講じながら、県や国とも情報共有し、市で調査を行った際は、児童生徒や保護者に公表してまいりたい。



宇地泊川に流出した泡消火剤



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症 対策及び支援策について



伊佐文貴 議員

◎**議員** 新型コロナウイルスは世界中に感染拡大し、本市でも様々なイベントが中止され、学校の休校など慣れない自粛生活を強いられました。そのような中、風邪症状で発熱があった場合、かかりつけ医に受診を断られたとの相談等があったが、発熱による問合せは本市ではどのくらいあったのか伺いたい。

◎**健康推進部長** 健康増進課で相談受付をしているが、発熱以外にも相談があったため、現在取りまとめを行っているところである。

◎**議員** 本市に感染者が出た場合、県より詳細の情報提供がないと伺ったが、本市ではどのような対策をしているのかお聞きしたい。

◎**健康推進部長** 個人情報保護の観点より、県からは限定的な情報が提供されている状況である。現在、県に対し、今後の対応について保健所等も交えて協議の場を持つよう要望しているところである。

◎**議員** 担当課が個人情報等をしっかり把握しながら対応していただきたい。

その他の主な質問

- ・国道58号宜野湾バイパスでの暴走行為による騒音への対策について
- ・大山地区土地区画整理事業の進捗及び大山田いも栽培地区振興基本計画の取組について



録画映像はこちらからご覧下さい。

チャイルドシートの無償配布について



真喜志晃一 議員

◎**議員** 一昨年から関係各所と連携を取り、ようやく実現できた。三月二十六日にOTSレンタカーの副社長より、三月中旬に運んでほしいとの要請があり、私自身もトラックを借りて自ら運転し、百五十台全てのチャイルドシートを頂くことができたが、今回の応募総数を伺いたい。

◎**福祉推進部長** チャイルドシート百五十台を寄贈いただいた沖繩ツーリスト株式会社及び御協力いただいた真喜志議員に対し深くお礼申し上げます。今回、四百二十六名の応募があった。

◎**議員** 選定方法について伺いたい。

◎**福祉推進部長** メールや窓口で受付後、応募者に番号を交付し、事務局にて抽せんを行った。

◎**議員** 当選した市民の方の声を伺いたい。

◎**福祉推進部長** 子育て世帯から家計的な負担軽減になると大変喜ばれており、申込みや配布の際に多くのお礼や喜びの声をいただいた。

◎**市長** 仲立も含め、運搬まで行っていただいた真喜志晃一議員に本当に心より感謝を申し上げます。

その他の主な質問

- ・新型コロナウイルス感染症対策について
- ・宜野湾ビジネスサポートセンターの設置について
- ・キャッシュレス推進の取組について



録画映像はこちらからご覧下さい。

市職員等の採用における障がい者雇用の現状と課題について



山城康弘 議員

◎**議員** 知的障害者及び精神障害者の雇用状況と採用するに当たっての課題を伺いたい。

◎**総務部長** 本市で任用しているのは身体に障害を持つ職員であり、知的障害及び精神障害を持つ方の雇用は行っていない。課題については、障害者の方にさらに制限をかけて募集することや、受け入れする側の体制と環境整備、意識の向上も改善し、採用方針を決定したい。

◎**議員** 障害者を会計年度任用職員として任用した場合、法定雇用率に反映されるのか伺う。

◎**総務部長** 障害者である職員の任免に関する状況の通報に係る手引が国のほうで新たに作成をされ、嘱託職員等も算定対象とするの方針も示されている。

◎**議員** 会計年度任用職員として採用する予定はあるか。

◎**総務部長** 本市でも会計年度任用職員としての採用を想定しており、市長部局、教育委員会等で各一名採用している。

◎**議員** 障害者に優しいまちづくりをしてほしい。

その他の主な質問

- ・新型コロナウイルス感染症拡大における対応と取組について
- ・第7期高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画の実施状況及び第8期の計画策定の進捗状況について



録画映像はこちらからご覧下さい。

事業者への経済支援策について



知念 秀明 議員

議員 私たち共生の会は、飲食店等への緊急経済支援対象である一律十万円助成を他業種へ拡大し、支援を強化することを市長に要請した。ぜひ、美容院、理容室、整骨院、マッサージ店、花屋さん、ネイル、エステ店、食品製造業等へ調整金を拡大していただけないか。

市民経済部長 各業種においても新型コロナウイルスによる売上げ減少など、経営の影響は多大なものがあると認識している。給付系事業等の新たな市独自支援策については、経済団体や市内の事業者のほか専門家などの意見や提案を聞きながら、本市の実情に応じた事業について関係部署と協議を図り、検討してまいりたい。

議員 昨年度より売上げが減少したにもかかわらず、持続化給付金の要件に該当しないため、給付を受けられない方もいる。また、公庫や銀行から無利息の借入れが可能なセーフティーネットもあるが、高齢者の方には活用が難しい点もある。様々な方が事業を継続できるように取り組んでほしい。

その他の主な質問

- ・小・中学校、保育園、学童クラブへの感染対策について
- ・生活支援策について
- ・家庭ごみの収集方法について
- ・野高第一公園整備事業について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症に関わる緊急経済支援策及び今後の取組について



宮城 克 議員

議員 市独自の支援策として商工業者に一律十万円助成したが、対象を飲食店限定にした理由について伺いたい。

市民経済部長 売上低下による経営悪化が深刻化していることを踏まえ、特に生鮮食品等の在庫を抱え、その食品の処理に困っている飲食店の支援を先行して実施した。

議員 飲食業以外の商工業者から、なぜ対象にならないのかと質問を受けたが、飲食業以外の業種から市へ要請等はなかったか伺いたい。

市民経済部長 第三弾の市独自の経済対策事業として、国の公的融資を受けている事業者に対して一律十万円を助成するセーフティーネット認定者応援事業を実施している。

議員 教育委員会においては、GIGAスクール構想を文科省が推奨しており、希望する全ての小中高等学校特別支援学校に通信の整備を国二分の一の補助で行うのとこのことである。安心して授業を受けるため、ぜひ実施していただきたい。

その他の主な質問

- ・子育て保育支援策について
- ・生活支援策について
- ・特別定額給付金支給状況について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス感染症による影響と今後の対策について



石川 慶 議員

議員 本市の多くの自治会は、加入率の低下による自治会費の減少等により非常に厳しい運営を行っている。そういった中、ホールや会議室などを一般に開放するなどの工夫をしながら運営費を得ているが、新型コロナウイルスの影響により、自治会費の徴収に懸念が出ており、会議室貸出し等の収入が大幅に減少している自治会もある。そのような中で、感染症対策に必要な備品は独自で用意しなければならぬ状況である。地域コミュニティの基盤である自治会がしっかりと地域活動ができるよう、給付金の支給を提案したいが、いかがか。

市民経済部長 新型コロナウイルスの影響による減収分については、中止となった運営費補助金の一部を減収分の補填に充ててもらうことなどを検討している。マスクについては、全自治会に二百枚を提供しており、支援については、自治会の現状やニーズを踏まえ、関係部署と調整しながら検討したい。

その他の主な質問

- ・教育現場における新型コロナウイルス感染症対策について
- ・経済支援策について
- ・普天間基地から漏出するPFOS等への対策について



録画映像はこちらからご覧下さい。

普天間基地から漏出したPFOS等の現状と対応策について



宮城 司 議員

○議員 令和二年四月十日に発生した普天間飛行場から泡消火剤が漏出した事故の概要を伺う。

○基地政策部長 格納庫の消火システムが作動し、PFOSを含む泡消火剤二十二万七千百リットルが漏出し、基地外へ約十四万三千八百三十リットルが流出したとの報告を受けている。

○議員 本市消防が回収作業を行ったが、法的根拠を伺いたい。

○消防長 消防の任務行為は消防組織法に規定されており、泡消火剤の回収作業は消火、救助、救急活動のように消防法等の関係法令で明確に定義されている活動ではないが、当日は、除去責任を有する各機関の役割分担が不明確であり、速やかに泡消火剤を回収しなければ市民生活へ悪影響を及ぼすと判断し、活動を行った。

○議員 今後の対応について伺う。

○基地政策部長

事故原因と事故の詳細、再発防止策の説明に加え、同飛行場においてPFOS等を含んだ泡消火剤へ早急に交換するように求めてまいりたい。

その他の主な質問

- ・環境行政について
- ・令和2年沖縄県議会議員選挙における運営について



録画映像はこちらからご覧下さい。

平和祈念事業と平和派遣事業の取組について



屋良千枝美 議員

○議員 平和祈念事業の目的について伺う。

○企画部長 終戦から七十五年を迎え、戦争体験者が減少する中、改めて戦争の悲惨さや命の尊さを見詰め直し、若い世代のみならず、広く市民全般に平和の大切さを継承することである。

○議員 過去二年間の取組内容について伺う。

○企画部長 令和元年度は、市立四中学校及びサンエー宜野湾コンベンションシティ店で出前講座と啓発イベントを開催した。中学校では、平和劇の鑑賞等を行い、市民向けイベントでは、平和学習派遣生徒の体験発表等を開催した。

○議員 平和学習の報告会で、派遣された生徒はどのような感想を述べていたのか伺いたい。

○企画部長 戦争体験者が減少しており、平和学習で学んだことを次の世代に語り継ぎたい等の感想があった。

○議員 教職員の平和研修の在り方や必要性について伺いたい。

○教育長 平和を

希求する心や人権を尊重する心を育むため、研修の充実と授業力向上に努めてまいりたい。

その他の主な質問

- ・米軍機の爆音等による騒音被害と危険性除去の取組について
- ・米軍普天間飛行場で発生した泡消火剤漏出事故から子供達を守る対応の在り方について



録画映像はこちらからご覧下さい。

宇地泊地区住居表示整備事業について



濱元朝晴 議員

○議員 住居表示整備事業のメリットとデメリットについて伺いたい。

○市民経済部長 街角や玄関などに表示板がつくことで初めての訪問者でも容易に建物に到着できる。宅配や郵便などの誤配等が少なくなるほか、救急車や消防車などの緊急車両が目的地に到着しやすくなることなどのメリットがある。デメリットとしては、住所が変更になることで、慣れ親しんできた住所名が変わることや、自動車運転免許証などの住所を変更しなければならぬことなどが挙げられる。

○議員 今後のスケジュールについて伺いたい。

○市民経済部長 同事業は、今年度開始する事業であり、五月中旬に宇地泊区、真志喜区の両自治会への協力調整を行った。今後は、関係機

関との調整、住居表示審議会の開催、住民、事業者への説明会を経て、令和三年十月頃に住居表示を実施予定である。

○議員 区民や地域の意見も聞きながら実施していた

だきたい。

その他の主な質問

- ・宇地泊第二土地区画整理事業の公園及び遊歩道の整備状況について
- ・PFOS等による環境汚染問題への対応について
- ・新型コロナウイルス感染対策について



録画映像はこちらからご覧下さい。

新型コロナウイルス対策支援について



呉屋 等 議員

◎議員 市の要請により自治会はホール等の貸出しができないが、収入補填をお願いしたい。

◎市民経済部長 必要な支援策を検討したい。

◎議員 保育士や保育所職員への支援策として一人に一万円の商品券配布を検討できないか。

◎福祉推進部長 どのような取組ができるか今後検討を進めたい。

◎議員 感染防止のため子ども食堂を休業し配食サービスを行った団体への補助について伺う。

◎福祉推進部長 四月と五月は補助金の対象となるが、学校再開後の六月以降は対象外である。

◎議員 六月以降が対象外となる理由を伺う。

◎福祉推進部長 国の補助要件は居場所の運営であり、配食は休業期間中のみの特例である。

◎議員 宜野湾市市民提案事業助成金は配食サービス事業も該当すると理解してよいのか。

◎企画部長 子供への弁当配布等、コロナの影響により顕在化された地域課題の解決を想定している。

◎議員 ぜひ、補助をお願いしたい。

その他の主な質問

- ・新型コロナウイルス感染予防対策について
- ・都市計画道路3・4・71号普天間線整備事業の進捗状況について



録画映像はこちらからご覧下さい。

慰霊の日に関連する市の取組について



宮城 政司 議員

◎議員 慰霊の日に関する市の取組で新型コロナウイルスの影響を受けた事業があるか伺う。

◎福祉推進部長 沖縄県、沖縄県議会主催の全戦没者追悼式へのバス送迎を中止した。

◎企画部長 市民の平和に関する啓発事業として、毎年市立四中学校の生徒八名を長崎に派遣している宜野湾市平和学習派遣事業、また中学校や商業施設で開催している宜野湾市平和祈念事業が新型コロナウイルスによる影響を受けている。

◎教育部長 市立博物館で慰霊の日写真パネル展と連携した市民講座や、中部の戦跡を巡る野外講座の開催を予定していたが、九月と十一月に延期した。

◎指導部長 戦争体験者の講話を校内放送で流したり、DVD学習、教員作成資料の活用など工夫して実施した。

◎議員 本市だからこそ戦争の記憶を風化させてはならない。戦争体験者の証言を封殺するような行為について報道があったが、感染症終息後はこれまで以上に取り組んでほしい。

その他の主な質問

- ・有機フッ素化合物への対応について
- ・市内学校へのフッ化物洗口の導入について
- ・新型コロナウイルス感染症対策について



録画映像はこちらからご覧下さい。

6月定例会 主な議案審議経過

宜野湾市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

可決

議案の主な内容は、新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した被保険者等に係る国民健康保険税を減免するため、条例の一部を改正するものであり、新型コロナウイルス感染症の影響により主たる生計維持者が死亡し、または重篤な傷病を負った世帯については、保険税の全額免除、新型コロナウイルス感染症の影響により主たる生計維持者の事業収入などの減少が見込まれ、要件全てに該当する世帯については、減免額の計算式に当てはめて算出された額の減免を行うものである。

委員会審査においては、同条例の第二十四条第二項に「市長が特別の理由があると認めるときは、別に申請期限を定めることができる」との規定を追加する理由について質疑がなされ、それに対し、減免を行う場合、改正前の規定では納期限の七日前までに手続を行う必要があるが、新型コロナウイルス感染症の影響を理由とする減免を行う場合、令和二年二月一日まで遡及して対応することも想定されるため、「市長が特別の理由があると認めるとき」との規定を追加するとの答弁がなされた。

本会議の表決に当たっては、全会一致で原案のとおり可決された。

令和二年度宜野湾市水道事業会計補正予算(第一号)、令和二年度宜野湾市下水道事業会計補正予算(第一号)

可決

予算の主な内容は、宜野湾市上下水道事業包括業務委託による債務負担行為の設定となっている。

委員会審査では、これまで個別で委託していた事業に加え、現在上下水道局が直営で行っている事業を包括して業務委託することによるメリットについて質疑がなされ、これに対し、民間事業者の最先端技術や専門性の高いノウハウを活用し、効率的で効果的な事業運営を図ることにより、市民サービスの向上へつなげるとの答弁がなされた。

また、水道料金は委託された事業者が決定するのかとの質疑がなされ、これに対し、料金等については受託事業者ではなく、条例に基づき上下水道局が設定するとの説明がなされた。

さらに、行財政改革の推進内容について質疑がなされ、これに対し、包括業務委託することにより職員六名、会計年度任用職員十一名、合計十七名の人員削減の見込みや、コスト縮減額として一年間で二千万円、五年間で一億円を見込んでいるとの答弁がなされた。

本会議の表決に当たっては、全会一致で原案のとおり可決された。

消防署我如古出張所第一期改築工事(建築)の議決内容の一部変更について

同意

議案の主な内容は、消防署我如古出張所第一期改築工事(建築)の工事変更請負契約の締結について、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得

又は処分に関する条例第二条の規定により議会の議決を求めるものである。

委員会審査においては、一部変更の理由について、掘削範囲に岩があることは事前調査で把握できなかったのかとの質疑がなされ、これに対し、事前調査は一部分を掘削してその結果をもとに設計を行うが、琉球石灰岩の地盤においては、実際に全体を掘削して初めて状態が判明する場合は多々あるとの答弁がなされた。

また、予定していた発生土の受入先が不可となった理由について質疑がなされ、これに対し、受入先の工事進捗状況等により不可となり、他の受入先へも打診したが調整できなかったとの答弁がなされた。

さらに、追加作業が出ることで、消防業務を含めて全体の計画に何か支障はないかとの質疑に対し、第一期改築工事については、既存の庁舎を利用しながら工事を行っており、第一期工事のみで延長期間が終わるのであれば、特に業務については大きな支障はないとの答弁がなされた。

本会議の表決に当たっては、全会一致で同意された。

交通事故に関する和解等について

同意

議案の主な内容は、令和二年三月五日木曜日午前九時三十五分頃、市道普天間三区喜友名線、通称いすのき通りの新城二丁目付近の車道にて、本市職員が運転する公用車が前方を走行し、道路外へ右折のため停止している車両に追突したことから、相手方車両の後方部バンパーなどが破損した事故について、早急に手続を進め、円満に示談

交渉を行うため専決処分を行ったものである。

委員会審査においては、交通事故の原因の一つとして、公用車に整備不良があった可能性はないかとの質疑がなされ、これに対し、当該車両は令和元年八月に車検を受けており、タイヤも良好な状態であったとの記録が残っている。事故当時は雨が降っており、車間距離が不十分であったと考えているとの説明がなされた。

委員からは、劣化が激しい公用車も見受けられるため、リース契約などで定期的に更新する手法も検討していただきたいとの意見があったほか、職員が運転業務を行う前に体調確認を行うことや、日頃から車両の点検ができるよう、マニュアルを整備していただきたいとの提言がなされた。

本会議の表決に当たっては、全会一致で同意された。

宜野湾市手数料条例の一部を改正する条例について

可決

議案の主な内容は、建築基準法及び建築物のエネルギー消費性能の向上に関する法律の一部改正に伴い、申請手数料の見直しを行うため、条例の一部を改正するものである。

委員会審査においては、条例改正後の省エネ性能の認定申請について質疑がなされ、これに対し、これまでの建築物ごとの申請に加え、改正後は省エネ設備を共有する複数の建築物をまとめて申請することが可能となり、容積率の緩和特例が拡充されているとの答弁がなされた。

本会議の表決に当たっては、全会一致で原案のとおり可決された。

宜野湾市男女平等及び多様性を尊重する社会を推進する条例の制定について

否決

議案の主な内容は、本市の男女共同参画に関する基本理念及び施策の基本的事項を定めるとともに、市及び市民等の責務を明らかにし、男女平等及び多様性を尊重する社会を実現するため、条例を制定するものである。

委員会審査においては、参考人として招致した男女共同参画会議会長への主な質疑内容として、同条例では多様性及び性別等の定義がされているが、これについてどのような審議がなされたのか質疑がなされ、それに対し、現在の国の計画でも性的マイノリティーへの配慮がなされていることから、今回の条例制定に当たっても配慮する必要があると同時に、それに違和感を持つ市民も多々いることに対してもバランスを取る必要があった。男女共同参画における最大のマイノリティーは女性であり、性的マイノリティーはあくまでその一部であると考えているとの答弁がなされた。

本会議の表決に当たっては、上位法である男女共同参画社会基本法が、条例を制定する根拠となると考えるが、同法に多様性を尊重する社会の文言は存在せず、男女共同参画と多様性の尊重を条例に併記できるものではないと考えるとの反対討論に対し、男女平等と多様性を併記することが法律を逸脱しているとするには多少疑義があり、同条例は分かりやすく、市民が理解でき、時代に合う条例内容となっているとの賛成討論がなされた。また、条例中の責務等について、役割ではなく

責務との表現となれば、将来、市民等に対して罰則等の懸念を持たれるおそれがあり、市民に対して親しみやすい条例とはいえないとの反対討論に対し、条例制定後は、市と市民の責務もあり、市民とともに男女平等及び多様性を尊重する社会の実現に向けて取り組んでほしいとの賛成討論がなされた。

さらに、男女共同参画推進については、本市において進めている施策が七十一項目あり、市報や講座等でも発信し、男女共同参画の推進を行っており、条例名と内容に男女共同参画推進と明記を行い、今までの活動を後押しする条例が必要であるとの反対討論に対し、多様性を尊重する社会とは、十万人余の市民一人一人が、性別や障害の有無に関わらず、全ての人が差別されることなく参画できる社会であり、このような宜野湾市をつくっていくため、同条例が必要であるとの賛成討論がなされ、起立採決の結果、賛成少数（反対十二名）で否決された。

こども医療費助成に係るペナルティーを完全に廃止するとともに、制度の拡充を求める意見書

可決

平成二十八年一月、沖縄県が全国に先駆けて実施した「子どもの貧困実態調査」によると、沖縄県の子供の貧困率は全国平均の約二倍となる二九・九%で、三人に一人が貧困状態にあるという深刻な状況が明らかとなった。

多くの家庭で格差と貧困による生活困窮が問題となる中、必要な時に安心して医療機関を受診できることは、子供たちの心身の健やかな成長のため

めに必要不可欠である。

厚生労働省の調査によると、平成二十九年四月一日時点で中学生以上の年齢まで通院の医療費を助成している自治体は千五百一自治体で八六・二%、入院の医療費を助成している自治体は千六百四十六自治体で九四・五%となっている。

沖縄県においては、平成三十一年四月一日時点で中学生以上までの通院を助成している自治体は二十七自治体で六五・八%にとどまっており、県外と大きな格差が生じている。

自治体が独自に行うこども医療費助成に対しては、平成三十年四月から国民健康保険に係る国庫補助金の減額措置が一部廃止されたが、年齢にかかわらず完全に廃止するべきである。

よって、本市議会はこども医療費助成制度における県外との格差を一日も早く解消するため、下記の事項が速やかに実現されるよう要請する。

記

- 一 こどもの医療費助成制度の現物給付に取り組む市町村の国民健康保険への国庫補助削減を全て廃止すること。
- 一 国の制度として中学校卒業までの医療費無料制度を早期に実現すること。

以上、地方自治法第九十九条の規定により意見書を提出する。

令和二年六月二十九日

沖縄県宜野湾市議会

第428回宜野湾市議会定例会 議決結果一覧 (全会一致)

Table with 2 main columns for '種類' (Category) and '件名' (Item Name), and '議決結果' (Decision Result). It lists various council resolutions and reports such as '宜野湾市固定資産評価審査委員会条例及び宜野湾市行政不服審査関係手数料条例の一部を改正する条例について'.

(※) 上記以外の議案については、ホームページをご覧ください。

第428回宜野湾市議会定例会 議案 (全会一致を除く) に対する議員の賛否一覧

Table showing the approval/disapproval of council resolutions by individual council members. Columns include '議案' (Resolution), '件名' (Item Name), '議決年月日' (Decision Date), '出席者数' (Attendance), '表決総数' (Total Votes), and individual member names with their respective votes (賛成/反対).

第427回宜野湾市議会臨時会付議事件一覧及びその結果

Table detailing the results of resolutions presented to the Special Council. It includes columns for '議案' (Resolution), '件名' (Item Name), '議決年月日' (Decision Date), '議決結果' (Decision Result), '出席者数' (Attendance), '表決総数' (Total Votes), and individual member votes.

第429回宜野湾市議会臨時会付議事件一覧及びその結果

Table detailing the results of resolutions presented to the Special Council. It includes columns for '議案' (Resolution), '件名' (Item Name), '議決年月日' (Decision Date), '議決結果' (Decision Result), '出席者数' (Attendance), '表決総数' (Total Votes), and individual member votes.

○…賛成 ×…反対 退…退場 欠…欠席 ●市議会議員定数26名 現員数25名 (議長は可否同数の場合を除いて、採決には加わりません。)